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Новости 
образования и науки 

О плате 
за общежитие

14 ноября министр образования 
и науки Российской Федерации 
Дмитрий Ливанов принял уча-
стие в селекторном совещании с 
ректорами российских вузов, во 
время которого обсуждались во-
просы оплаты проживания в сту-
денческих общежитиях. 

«Цена проживания в общежитии 
в соответствии с новым законом 
определяется локальными нор-
мативными указами. Однако эти 
цифры должны быть в обязатель-
ном порядке согласованы со сту-
денческими советами вузов. Вся 
информация по этому вопросу 
должна быть опубликована на сай-
те вуза в соответствии с Постанов-
лением Правительства РФ № 582. 
Особо обращаю ваше внимание на 
то, что нет никаких экономических 
оснований для повышения платы 
за проживание в общежитиях, т.к. 
объем государственных субсидий 
вузам не изменился. 9 августа 
ректорам вузов было направлено 
письмо, в котором сообщалось о 
персональной ответственности ру-
ководителя учебного заведения за 
повышение платы. Ряду ректоров 
были сделаны выговоры (в том 
числе, ректорам Московского ар-
хитектурного института и Литера-
турного института им. А.М. Горь-
кого). В 90 вузах информация об 
общежитиях не размещена на сай-
те. Мы намерены депремировать 
ректоров данных вузов. Средняя 
плата за общежитие за ноябрь со-
ставила по нашим данным в сред-
нем 440 руб. в месяц. 100 вузов 
не повышали цену за общежитие 
и она составляет 50-60 рублей (в 
том числе МГУ). Законодатель-
ство уже сейчас содержит меры, 
препятствующие необоснованно-
му повышению цены на прожива-
ние в общежитиях, однако они не 
всегда соблюдаются. Именно по-
этому мы разработали поправки 
в Закон «Об образовании в Рос-
сийской Федерации» и Жилищный 
кодекс. Разработана подробная 
методика расчета стоимости, мы 
внедрим её в ближайшее время», 
– сообщил министр.

Источник: http://минобрнауки.рф

Никита Слободзян

vk.com/ja.nikita

Альбина Каипова

vk.com/allka_kaipova

Сессия подходит

Для кого-то первая, а для кого-то по-
следняя, но всегда такая волнительная 
сессия... Студенты по-разному к ней 
относятся. Есть две категории. Одни, в 
основном, «разгребают» дела уже бли-
же к сессии, бегая по преподавателям с 
целью сдать лабораторные и другие за-
дания и получить долгожданные допуски 
к экзаменам и зачетам. Другие, исполни-
тельные,  делают и сдают все вовремя. 
Для них сессия проходит безболезненно 
и быстро. Они и дома с родителями на 
каникулах отдыхают больше времени, и 
стипендию, наверняка, получают.

Из первой категории многие думают, 
что так неинтересно, и создают себе 
лишние проблемы. Они, этакие экстре-
малы, пытающиеся закрыть сессию за 
1,5 месяца, не работая все три преды-
дущие. Студенты-супермены.

Некоторые, конечно, не специально 
затягивают с заданиями до последнего. 
Помехами может служить многое. Это и 
подработка, и хобби, и личные отноше-
ния, и компьютерные игры, и банальная, 
но самая частая — лень. Именно она 
лишает нас в конце семестра покоя и 
сна, а в плачевном случае и стипендии. 
Хотя, наверное, самый плачевный слу-
чай — дополнительная сессия. В среде 
студентов именуемая «допсой». Ей луч-
ше на глаза не попадаться.

Совсем близко — зимняя сессия. Наша 
редакция желает вам вовремя и успешно 
ее сдать. Все студенты Военмеха — спо-
собные и сообразительные ребята, даже 
тот материал, что был ненароком или же 
нет пропущен, может быть освоен само-
стоятельно, главное, в первые январские 
выходные не бездельничать, а учиться. Да 
будет со студентами халява и удачи всем 
на зачетах и экзаменах! 

P.S: Вот несколько мнений наших сту-
дентов о сессии, взятых из паблика «Под-
слушано в Военмехе» (http://vk.com/
overhearvoenmeh)

«Эх, сессия… Ну, вот кто заикнулся? Я 
теперь начал думать о ней. Она чем-то похо-
жа на войну. До и после — два совершенно 
разных человека. Все меняются. Люди по-
нимают, что у них единая цель, становятся 
добрее и снисходительнее в этот период. 
Общаясь с ними, понимаешь, что ты, может 
быть, видишь их в последний раз. А после 
закрытия сессии чувствуешь себя почти ге-
роем, ходишь с гордо поднятой головой. 
Никогда не забуду свою первую сессию».

«Думала, что за ноябрь-декабрь успею 
много долгов закрыть. Но уже 17 ноября… 
И никакого сна».

 «Предыдущая сессия была единственная, 
которую я закрыл без допсы. Ну, привык: как 
начинается учёба, бегать куда-то, сдавать, 
адреналин, всякое такое. А тут приехал в 
сентябре и не знал, чем заняться, знаю, что 
учиться надо как бы, обещал за ум взяться 
себе летом, ага, как же, сериалы да игры, 
ну и пары иногда. Теперь твёрдо решил про-
должить традицию с допсой, будет, чем себя 
занять после зимней сессии, и, авось, что-
нибудь и запомнится из выученного. Всё-таки 
3-й курс, сдавал В.Л.Файншмидту матан  — 
не пропаду. Всем добра, ребят».

«Заходишь в «Карусель», а там мишура, 
гирлянды, ёлочные игрушки. И ты понима-
ешь: скоро сессия».

«Два курсовика, куча домашки по ингли-
шу, несколько работ по теормеху и сопро-
мату, а я играю в дотан...Пристрелите, плс».

«Завидую вам, вы о любви хоть може-
те думать. Мои мысли только о грядущей 
сессии, хвостах и безысходности».

«Если во время сессии ты с утра про-
снулся и захотел в армию, подумай 200 
раз, и обязательно головой:) А не как я. 
А так, будущие второкурсники Е2, у вас 
будет пополнение:)».

«В прошлом семестре (конец 2 курса) 
сдала 6 зачетов и 2 экзамена за 1 день. 
Факультет К».

(Окончание. Начало на стр. 1)

Во-вторых, мы достаточно уверенно 
прошли рейтинг вузов, который прово-
дится минобрнауки раз в год и выявляет 
эффективные и неэффективные вузы. 
По сравнению с прошлым годом мы 
улучшили четыре показателя, в частно-
сти, повышение средней заработанной 
платы преподавателей, объем научных 
исследований.

В-третьих, завершается эпохальная 
стройка — новый учебно-лабораторный 
корпус, в котором в ближайшие два-три 
года откроются учебные аудитории и ла-
боратории, спортивные залы, столовые 
и так далее. Это один из самых крупных 
вновь строящихся учебно-лаборатор-
ных объектов в России, его площадь — 
10000 квадратных метров. 

В-четвертых, коренным образом 
улучшено научное и образовательное 
сотрудничество с предприятиями — 
нашими партнерами. На всех факуль-

тетах созданы базовые кафедры ОПК, 
что существенно повышает качество 
подготовки специалистов. Не могу не 
отметить, что мы открыли единствен-
ную в Петербурге кафедру воздушно-
космической обороны совместно с 
концерном «Алмаз-Антей».

И очень существенное событие — ре-
монт общежитий. На эти цели нам вы-
делено 50 миллионов рублей. Военмех 
— единственный вуз в Петербурге, ко-
торый получил финансирование на эти 
цели. Что приятно отметить.

Поэтому хочу в канун Нового года 
пожелать военмеховцам уверенности в 
том, что можно добиться успешного ре-
зультата, идя к цели; осознания, что мы 
должны работать еще лучше, ориентиро-
ваться на современное развитие эконо-
мики. С Новым годом, друзья!

На стр. 5, 8 и 12 — блиц-интевью во-
енмеховцев о том, что было главным в 
их жизни в уходящем году. 

Об итогах и эмоцияхАкценты
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Бытовая сфера

Альбина Каипова

vk.com/allka_kaipova

Ремонт: что новенького?

Как мы и обещали, наша редакция следит за ремонтом в общежитии 
№2. На данный момент установлены новые пластиковые окна хоро-
шего качества. Устанавливаются  двери в комнатах. В декабре ожида-
ются остальные ремонтные работы. В общем, пока всё идет по плану.      

В общежитии пусто и одиноко без ребят. Как-то непривычно тихо. Нет 
шума, смеха, громкой музыки, никто не готовит на кухнях. Никто не со-
бирается на занятия, никто не учит уроки. Оставшихся студентов почти 
не видно на огромном пространстве. Пустые комнаты ждут своих хозяев.

А тем временем хотелось бы напомнить переехавшим ребятам, 
чтоб они старались не нарушать правил проживания в других обще-
житиях. Они там временные вынужденные гости. Стесненные усло-
вия не по душе ни тем, кто переехал, ни тем, кто приютил на время 
ремонта к себе. Все знают, как тяжело жить втроем. Надо потерпеть, 
ведь ремонт — проблема, касающаяся всех студентов нашего вуза и 
будущих в том числе. Ребята, переехав в другие общежития, находят 
себе новых знакомых, которые могут стать хорошими друзьями. В по-
следующем, возможно, к ним будут подселять уже знакомых студен-
тов других общежитий. Так что дружбу общежитий никто не отменял.

В заключение приведем два секрета из известного нам паблика «Под-
слушано в Военмехе» (http://vk.com/overhearvoenmeh):

«Была тема про переселения общаг… К нам, в первую общагу, 
очень даже милые приехали. В коридоре стало несколько комфортнее. 
Идешь, бывает, по лестнице, а на тебя такие милые глаза смотрят и 
сразу ускользают. Не уезжайте».

«Такое ощущение, что не к нам переехали, а мы переехали. P/S. 
С ув., 3 общага».

О конференции МТК-2014
В марте 2014 года уже в шестой раз в Военмехе пройдет 

Общероссийская  молодежная научно-техническая конференция 
«Молодежь. Техника. Космос». Мы обратились к начальнику 
Центра научно-технического творчества студентов университета, 
доценту, к.т.н. О.В. АРИПОВОЙ с вопросом, какая программа 
ожидает участников этой конференции. Вот что рассказала Оль-
га Владимировна:

— Действительно, наша конференция 
пройдет уже в шестой раз, с 19 по 21 марта, 
и мы надеемся, что и в 2014 году результа-
ты нашей работы будут по крайней мере не 
хуже, чем в предыдущие годы. В програм-
ме конференции — работа по различным 
направлениям, среди которых ракетно-кос-
мическая и авиационная техника, системы 
вооружения и военная техника, радиотехни-
ка, робототехника и мехатроника, системы 
управления и информационные технологии, 
а также подготовка кадров для высокотех-

нологичных отраслей и история ракетно-космической техники и 
вооружения.  Всего планируются заседания семи научных секций, 
а также несколько «круглых столов» с участием ведущих ученых 
ракетно-космической отрасли. И, как обычно, для иногородних 
участников мы предусматриваем неплохую экскурсионную про-
грамму, ведь, побывав в нашем городе, нельзя упускать возмож-
ность познакомиться с ним поподробнее. 

Хочу уточнить  для молодых исследователей из Военмеха, — а 
это и аспиранты, и студенты, активно работающие в научном на-
правлении, и молодые инженерно-технические работники, — как 
они могут принять участие в конференции. Все правила оформ-
ления и общие требования к материалам размещены в Интерне-
те (http://voenmeh.ru/science/conference/act_task_mash). До 25 
января 2014 года необходимо прислать свои заявки и тезисы 
выступлений в электронном виде, а до 31 января — представить 
полный комплект «на бумаге». 

Приглашаем к участию в конференции всех желающих и ждем 
ваших работ — в точно установленные сроки, ведь сборник 
материалов конференции планируется издать к ее открытию. 

                                                     
Колонка редактора

Скоро наступит новый год. 2014! Не знаю, замечали ли 
вы, что с каждым прожитым годом скорость движения вре-
мени увеличивается. Как это выражается? Когда человек 
рождается, для него каждый день — огромное «расстояние». 
То есть, для младенца, прожившего один день, второй день 
— как половина жизни, третий день - как треть. Через год 
один прожитый день равен 1/365 его жизни. Ну, так про-
должается и когда вам 20 лет. Один день — это примерно 
1/7000 от прожитого и, грубо говоря, «расстояние» совсем 
маленькое. Можно, конечно, измерять другими категориями, 
например, каждый год — это часть жизни.

Значит, в 20 лет проживая год, вы проживаете одну 
двадцатую часть жизни. Конечно, так гораздо приятнее. 
Но, согласитесь, большинство из нас хотели бы, чтобы 
часов в сутках было несколько больше, поскольку вре-
мени не хватает на учебу, работу, встречи с друзьями, 
на родственников и любимых. 

В последнее время большинство из нас, кому за 25, жалу-
ются, что этих часов стало не хватать категорически. Только 
вот думается, что если мы предоставим каждому возмож-
ность расширить пространство и время и у нас вдруг по-
явилось хотя бы 30 часов в сутках, а то и все 48, немногие 
смогли бы использовать их по назначению. 

Скорее всего, люди в большинстве своем не умеют 
пользоваться временем, систематизировать свои задачи 
и составлять приоритетные таблицы. Это, кстати, надо 
уметь делать, в голове или на листочке. Но, как я заме-
чаю, сплошная компьютеризация разучила нас принимать 
решения и ставить задачи. Многие считают, что он (комп) 
за нас думать будет. Даже люди с техническим складом 
ума, уважаемые мною инженеры, например, не смогут 
сходу построить правильный алгоритм дня. Или оптими-
зировать своё время. И если это нам дается с трудом, что 
же говорить о людях, которые никогда не сталкивались с 
таким «фруктом», как оптимизация времени. 

Возможно, я не прав, но если есть такие люди, которые 
всё это умеют делать, то они являются скорее исключе-
нием, подтверждающим правило. Когда мне было пять- 
шесть лет, меня с приятелем отдали на компьютерные 
курсы. Конечно, большую часть времени мы пытались 
играть, но нас учили. Нас научили строить алгоритмы, и 
я, как сейчас, помню свою первую программу, которую 
я написал на бейсике: на экране ездил и стрелял танк. 
Двухмерный танк, но я его в шесть лет, сам.

К чему всё это? Каждый день надо ставить себе малень-
кие задачи. Не сидеть тупо перед компьютером или зали-
пать в телефоне. А, к примеру, отжаться за день 20 раз. 
Прочитать 10 страниц книги. И, самое главное, начать это 
не с первого января, или завтра, а именно сейчас. От вас, 
и только от вас, зависит, как наполнить свои дни, чтобы 
потом не было мучительно неприятно за бездарно прожи-
тый день (или годы). Хотя, может, таких ощущений у вас 
уже и нет. Но мне верится, что всё-таки у каждого в душе 
сидит товарищ, который вас пинает, и вы все-таки с ним 
согласитесь. Начнете что-то делать. Главное, продержать-
ся неделю, а потом это войдет в привычку.

Стоит всё это понять сейчас, пока время не упущено. 
Потому что в 30 лет будет сложно себя заставить что-
то сделать. А в 40 ещё сложнее. Лет через 20 — 25 
виртуальная реальность поглотит нас настолько, что… 
В общем, думайте сами, просто очень не хочется, чтоб 
наша жизнь превратилась в жизнь на космическом кора-
бле, как в мультике «Валли».

Систематизируйте задачи 
и ловите алгоритм дня!

Дмитрий Охочинский

vk.com/id521976

Анонс
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Александр Анатольевич Тарасов,
зам. декана факультета К, 

 доцент кафедры Н6

Байконур: эмоции захлестывают

В ноябре состоялась вторая поездка студен-
тов старших курсов технических факультетов 
на практику в Байконур. Первые три дня прак-
тики пришлись на выходные дни на космодро-
ме, поэтому мы посвятили их знакомству с 
городом Байконур, городским музеем, между-
народной космической школой (МКШ), культу-
рой казахского народа. Нашим экскурсоводом 
был полковник ВКС, инженер-испытатель, зам. 
директора МКШ Вадим Анатольевич Кожеко. 
Он провел интересную экскурсию по школь-
ному музею, в котором собраны экспонаты, 
предоставленные космодромом. Это и двига-
тели ракет, и космический скафандр, и спуска-
емый аппарат, в который студентам разрешили 
залезть и почувствовать себя космонавтами. 
После экскурсии были показаны фильмы о пу-
сках и МКС. В связи с предстоящим запуском 
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пилотируемого «Союза» на Байконур прибыло 
громадное число корреспондентов, которые 
не оставили без внимания и МКШ, так что в 
самый первый день практики нам пришлось 
давать интервью: откуда мы, с какой целью 
приехали.  Информация о студентах Военмеха 
на Байконуре прошла по каналу «Россия 24». 
Дополнили впечатления дня астрономические 
наблюдения с помощью телескопа Венеры, 
Юпитера, Луны и звездного неба.

Самыми запоминающимися и полными 
незабываемых впечатлений стали дни непо-
средственного знакомства с работой космо-
дрома. Протяженность его границ: с севера 
на юг — 85 км, с запада на восток — 125 
км. Рано утром нас перевезли на площадку 
112 (это центр космодрома), где расположен 
МИК РН «Энергия», там велись подготови-

тельные работы по вывозу РКН «Союз». В 
7:00 состоялся вывоз ракеты, к сожалению, 
ещё было очень темно и не удалось сделать 
хорошие фотографии, но впечатлений было 
много. Затем мы переехали на вертолетную 
площадку, с которой наблюдали движение ра-
кеты к Гагаринскому старту, а позже — уста-
новку и подъем РКН «Союз» на ПУ. К этому 
времени уже рассвело, и мы смогли сделать 
множество уникальных фотографий. Далее 
на площадке 2 мы посетили музей космонав-
тики на космодроме. Наш старый знакомый 
экскурсовод Л.А. Сапаров провел увлека-
тельную экскурсию по музею. Естественно, 
студенты побывали в «Буране», выставленном 
во дворе музея. 

И не обошлось без традиционного посеще-
ния домиков С.П. Королева и Ю.А. Гагарина. 
Затем мы переехали на площадку 254 и по-
сетили Монтажно-испытательный комплекс 
(МИК) орбитального корабля «Буран». Ин-
женеры-испытатели познакомили студентов 
с комплексом, в котором полным ходом шла 
подготовка космических кораблей «Про-
гресс», доставляющих грузы на МКС, их рас-
сказ сопровождался комментариями и допол-
нениями директора МКШ Дмитрия Владими-
ровича Шаталова. Побывав в предстартовом 
зале пресс-конференции, мы прочувствовали 
атмосферу: именно в этом зале через день 
будет пресс-конференция с экипажем «Со-
юза ТМА-11М». Затем во дворе МИКа мы 
посмотрели на специальное место, где эки-
паж докладывает госкомиссии о готовности.

Во время нашей практики в городе про-
ходила третья научно-практическая конфе-
ренция «Физика – космосу», организованная 
Ассоциацией студентов-физиков и молодых 
ученых России (АСФ России, зарегистриро-
вана в г. Екатеринбурге, основана в 1992 г.) 
совместно с МКШ. В ней приняли участие 
студенты Военмеха и других вузов страны, а 
также молодые ученые и старшеклассники из 
разных городов. Но что хочется отметить: все 
сделанные доклады (от старшеклассников до 
молодых ученых – кандидатов наук) оказались 
очень интересными.  Был затронут широкий 
круг вопросов: по теоретической астрономии, 
проекту пилотируемой экспедиции на Марс, 
ракете «Ангара», экологии космоса и многие 
другие. БГТУ представляли    Семен Чудаков 
с докладом «Энергетические установки на 
основе высокотемпературных реакторов» и 
Артем Никифоров — «Модернизация зенитной 
управляемой ракеты дальнего действия». Сту-
денты показали глубокое знание исследуемой 
темы и высказали интересные идеи.

Пятый день практики оказался очень на-
сыщенным по своей программе и по чис-
лу мест на космодроме, которые удалось 
посетить. Мы поехали на левый фланг 
космодрома, где расположен стартовый 
комплекс РКН «Протон».  

(Окончание на стр. 9)


